
Lúcio Barbosa e Kátia dos Santos 
entregam seus cargos na SAF do Vasco

Diretoras da rede estadual do Paraná são 
afastadas pela Seed após apoiarem greve

eletrônico e de sua equipe. O con-
teúdo é assinado por uma pessoa e 
possui trechos racistas e misóginos.

O registro foi feito na Delegacia 
de Crimes Raciais e Delitos de Into-
lerância (Decradi). A parlamentar 
entregou à especializada uma cópia 
da mensagem. 

Confira as vagas 
de trabalho desta 

semana nas cidades de 
Saquarema, Cabo Frio, 
Búzios e Rio das Ostras

anuncie no www.classificados.gazetario.com

WWW.GAZETARIO.COM

A deputada estadual Renata 
Souza (PSOL) registrou um bole-
tim de ocorrência na terça-feira 
(11) por receber ameaças de morte 
por e-mails. Segundo ela, as inti-
midações foram encaminhadas 
na madrugada desta segunda 
(10) e endereçadas a seu correio 

Renata Souza 
registra BO após 
receber e-mail 

com ameaças de 
morte e ofensas 

racistas

Exposição acontece no Museu 
de Artes Contemporânea

ESPORTE
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CIDADES

Atleta de projeto social 
de Itaboraí classificado 
para Olimpíadas vence 

em Luxemburgo

BAIXADA GERAL
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Detran.RJ usa 
inteligência artificial para 

aumentar segurança no 
emplacamento de veículos

ESTADO 

Teatro Mário Lago, em 
Saquarema, recebe “Allan 
Kardec - Um Olhar para a 

Eternidade”

Prefeitura de 
Queimados 
paga 13° no dia 
dos namorados

OPORTUNIDADES

Quem planejou um passeio,com-
prar presente e até mesmo 

fazer aquela surpresa para o seu 
namorado (a), pode ficar tranquilo 
com os preparativos. 

Governo anula leilão para 
importação de arroz após suspeitas

ESTADO 

GCADERNO Festival coreano em Niterói

O presidente da Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab), Edegar Pretto, 
anunciou nesta terça-feira (11) a anulação 
do leilão para compra de arroz impor-
tado. Questionamentos sobre as capaci-
dades técnicas e financeiras por parte das 
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POLÍTICA

empresas vencedoras motivaram o cance-
lamento. Os ministros Carlos Fávaro (Agri-
cultura) e Paulo Teixeira (Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar) também 
participaram do anúncio, após reunião com 
o presidente Luiz Inácio Lula da Silva.
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MUNDO 

Haddad diz que mudanças nos 
pisos de saúde e educação 

“não terão perdas”

O ministro da 
E c o n o m i a , 
Fernando Had-
dad, declarou 
nesta terça-
-feira (11) que 

quaisquer ajustes nas normas 
orçamentárias para os seto-
res de saúde e educação não 
afetarão negativamente os 

profissionais da saúde. Haddad 
planeja apresentar em breve ao 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) uma proposta que visa 
limitar o crescimento real dos 
pisos dessas duas áreas, visando 
integrá-las ao arcabouço fis-
cal. “Diversas abordagens estão 
sendo consideradas pelas equi-
pes técnicas, mas nenhuma foi 

ainda submetida à análise do 
presidente. Durante as discus-
sões sobre o orçamento, apre-
sentaremos algumas propos-
tas ao presidente, que poderá 
decidir sobre sua aprovação, 
dependendo de sua avaliação”, 
afirmou Haddad. Essas possíveis 
alterações nos pisos da saúde 
e educação fazem parte dos 

esforços do governo para equi-
librar as despesas, já que, até 
o momento, a ênfase estava 
no aumento das receitas para 
garantir o equilíbrio das con-
tas públicas. Os pisos da saúde 
e educação têm apresentado 
um crescimento mais acelerado 
em comparação com outros 
setores.

Douglas Luiz está 
prestes a se tornar 
o primeiro jogador 
da seleção brasi-

leira a movimentar o mercado 
de transferências. A Juventus, 
da Itália, está perto de adquirir 
o jogador do Aston Villa por 20 
milhões de libras (cerca de R$ 
135 milhões), além de ceder dois 
atletas. As partes estão com 
pressa para finalizar o acordo. 
O Aston Villa, visando cumprir 
exigências do Fair Play financeiro 
e poder investir mais na próxima 
temporada da Champions Lea-
gue, precisa concluir a venda 
até o fim de junho. Por isso, 
autorizou os italianos a nego-
ciarem com o jogador brasileiro. 
Douglas Luiz acompanhava de 
longe as negociações entre os 
clubes, mas vê com bons olhos a 
mudança para o futebol italiano. 

Todos os envolvidos acreditam 
que chegarão a um acordo para 
um contrato de cinco tempora-
das sem grandes dificuldades. A 
informação foi divulgada pela 
SkySport e confirmada pelo ge. 
Os dois jogadores que chegam 
ao Aston Villa como parte do 
acordo são o inglês Samuel 
Iling Jr e o americano Weston 

McKennie. Revelado pelo Vasco 
e campeão olímpico com a sele-
ção brasileira em Tóquio-2020, 
Douglas, de 26 anos, acumula 
sete temporadas na Europa. 
Após ser adquirido pelo Grupo 
City em 2017, defendeu o Girona 
antes de ingressar no Aston Villa 
em 2019.

Em março de 2024, os 
dados da Escritório 
Nacional de Viagens 

e Turismo (NTTO) dos Estados 
Unidos revelam um aumento 
notável no número de visi-
tantes internacionais e parti-
das de cidadãos americanos 
em comparação com anos 
anteriores.

O volume total de visitantes 
não residentes nos EUA atin-
giu 5.893.360, representando 
94,2% do volume pré-covid de 
março de 2019. Os visitantes 
estrangeiros overseas aumen-
taram em 25,4%, com o Brasil 
ocupando a quinta posição no 
ranking, totalizando 133.395 
visitantes.

Março de 2024 registrou o 
trigésimo sexto mês consecu-
tivo de aumento nas chegadas 
internacionais aos EUA, com 
mais de 2 milhões de visitan-
tes estrangeiros pelo décimo 
terceiro mês consecutivo.

Enquanto isso, as saídas 
internacionais de cidadãos dos 
EUA também aumentaram, 
totalizando 9.009.439, repre-
sentando 107,6% do total de 
março de 2019. O México 
liderou as saídas externas, 
seguido pelo Canadá, com 
um aumento anual de 19,8%.

A Europa foi o segundo 
maior mercado para visitan-
tes dos EUA, com 1.500.310 
partidas em março de 2024, 
representando 16,7% do 
total. O Caribe também viu 
um aumento significativo de 
15,0% nas visitas em compa-
ração com março de 2023.

Em resumo, tanto as che-
gadas internacionais nos EUA 
quanto as saídas de cidadãos 
americanos continuaram a 
crescer em março de 2024, 
refletindo uma recuperação 
significativa do setor de via-
gens e turismo após os impac-
tos da pandemia.

Brasil é 5º maior emissor de 
visitantes overseas nos EUA

Juventus chega a acordo com o 
Aston Villa e encaminha compra 

de Douglas Luiz, da Seleção

NACIONAL 

A Polícia Federal reafirmou 
que Adélio Bispo de Oliveira 
agiu sozinho no ataque a Jair 

Bolsonaro em 2018, descartando o 
envolvimento de outras pessoas. 
Em um relatório concluído após 
nova investigação, a PF reco-
mendou o arquivamento do caso. 
Adélio, diagnosticado com trans-
torno delirante, permanece detido 
desde o incidente. Durante a 
investigação, novos mandados de 
busca foram cumpridos, incluindo 
análise de equipamentos eletrô-
nicos e documentos. A conclusão 
atendeu a pedidos do Ministério 
Público Federal, cabendo agora 
à Justiça decidir sobre o arquiva-
mento do inquérito. Embora um 
advogado de Adélio tenha sido 
investigado por suposta ligação 
com o PCC, não foi encontrada 
evidência de sua participação no 
ataque a Bolsonaro. A PF encerrou 
a investigação sobre o envolvi-
mento do advogado, sugerindo 
o arquivamento. Nesta terça-
-feira (11), o advogado foi alvo de 
uma operação da PF em Minas 
Gerais, que investiga crimes de 
lavagem de dinheiro e organização 
criminosa. Na operação, foram 
cumpridos mandados de busca e 
apreensão, além da apreensão de 
um avião ligado ao advogado de 
Adélio.

PF reitera que
 Adélio foi único 
responsável por 

ataque a Bolsonaro 
em 2018 

POLÍTICA

CULTURA

O Teatro Municipal Mário 
Lago receberá no próximo 
sábado, 15 de junho, às 
18h30, o espetáculo “Allan 
Kardec - Um Olhar para a Eter-
nidade”, sobre a vida e obra 
do pedagogo, gramático, tra-
dutor, linguista e filósofo fran-
cês Hippolyte Léon Denizard 
Rivail (1804-1869), que ado-
tou o pseudônimo Allan Kar-
dec em sua missão enquanto 
precursor do espiritismo.

Sob a direção de Ana Rosa, 
uma das maiores atrizes do 
país, o espetáculo pretende 
alcançar um público eclético, 
formado por simpatizantes 
dos assuntos espirituais, por 
aqueles que buscam respos-
tas às suas indagações e por 
pessoas que simplesmente 
acreditam na eternidade da 
alma. Nesta peça, a curio-
sidade pelos assuntos espi-
rituais está ligada ao obje-
tivo da equipe em contar 

boas histórias, de fazer um 
bom espetáculo e atender 
ao público que procura um 
trabalho sério e verdadeiro.

Os ingressos podem 
ser adquiridos via Sym-
pla (https://www.sympla.
com.br/allan-kardec---um-
- o l h a r- p a ra - a - e t e r n i -
dade__2414908), ou direta-
mente com a produção, pelo 
WhatsApp

22 9 8164-9893, até o dia 
09, promocionalmente, com 
meia entrada para todos, por 
R$ 30,00. A partir desta data, 
serão comercializadas inteira 
e meia entradas. A classifica-
ção etária do espetáculo é de 
12 anos.

O Teatro Municipal Mário 
Lago conta com 160 lugares 
e fica localizado na Avenida 
Cel. Madureira, 77 - térreo, 
no prédio da Prefeitura, no 
Centro de Saquarema.

Teatro Mário Lago, em 
Saquarema, recebe “Allan 
Kardec - Um Olhar para a 

Eternidade” 

ESPORTE

Ministro afirmou que levaria ao presidente propostas de mudanças 
nas regras orçamentárias dessas áreas

NOTA -O ESTÁDIO ABSURDO

JORGE GAMA- Se fosse 
uma partida de futebol a 
construção do estádio do 

Flamengo está começando pela 
prorrogação. O primeiro tempo e o 
segundo não existiram. O primeiro 
tempo deveria ter a apresentação 
do Projeto, uma análise acreditada 
do impacto do trânsito na Região 
onde se encontram a Rodoviária 

Novo Rio e o terminal “Gente Leza” 
as Entradas e saídas do Ponte Rio 
Niterói. O segundo  tempo seria 
para definir as finalidades do Equi-
pamento. Será uma Arena multiuso 
ou somente para Futebol cada caso 
é um caso. Teremos desapropria-
ções para escoamento do trân-
sito ou não. Qual é a verdadeira 
metragem construtiva. Quais são 

os estudos viários da região? Nada 
disso foi apresentado. Já estamos 
na prorrogação, isto é, no fato con-
sumado. Quanto e quem vai pagar 
a conta que já está em 1 BI. Será 
a Audi ou a Alianz? Os problemas 
dessa aventura pré eleitoral estão 
sendo totalmente ignorado no 
tempo regulamentar. O apito final 
vai ser dado. E depois?
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NITERÓI

O Ministério Público do 
Rio (MPRJ) obteve, 
na terça (11), a sen-

tença que determina que 
o município de Niterói e a 
Emusa (Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e 
Saneamento) executem obras 
emergenciais de drenagem, 
contenção de encosta e reflo-
restamento, em um prazo de 
60 dias, em área com risco de 
deslizamento no bairro Enge-
nhoca, em Niterói.
A determinação, emitida 
pela 5ª Vara Cível de Nite-
rói, sublinhou a inércia dos 
réus diante das solicitações 
e ofícios expedidos ante-
riormente, colocando em 
risco a vida de inúmeras 
famílias da região. Um rela-
tório da Defesa Civil ane-
xado ao processo evidenciou 
a necessidade urgente de 
obras de estabilização e dre-
nagem para evitar futuros 
deslizamentos.
A ação civil pública foi ajuizada 
em 2011 pela Promotoria de Jus-
tiça de Tutela Coletiva do Meio 
Ambiente de Niterói, devido 
aos inúmeros deslizamentos nas 
áreas que foram severamente 
afetadas pelas chuvas de abril 

de 2010, tragédia que causou 
mortes e desabrigou moradores 
do bairro de Engenhoca.
A apuração do Ministério 
Público teve início a partir 
de representação de um 
morador relatando a ocor-
rência de deslizamentos na 
Rua Monteiro Lobato. Desde 
2008, a Defesa Civil já havia 
recomendado intervenções 
no local, incluindo a cons-
trução de sistemas de dre-
nagem e a estabilização da 
encosta, mas as medidas não 
foram implementadas pelos 
réus.
Segundo o MP, em conse-
quência, novos deslizamen-
tos ocorreram em 2010, 
causando o desabamento 
de uma residência e a morte 
de uma idosa de 84 anos.
A sentença judicial deter-
minou a execução de uma 
série de obras, entre elas: 
a interrupção dos despejos 
de águas residuais domésti-
cas e pluviais sobre o talude, 
captação e direcionamento 
seguro das águas, estabiliza-
ção da encosta, arborização 
da superfície do talude para 
prevenir erosões, saneamento 
e pavimentação.

Justiça determina obras 
emergenciais em área de risco 

de deslizamento em Niterói

ITABORAÍ COTIDIANO 

O Congresso Anual das Tes-
temunhas de Jeová para 
2024, intitulado “Declare 

as Boas Novas!”, oferece um refú-
gio de positividade em meio à 
inundação de más notícias dos 
meios de comunicação. Com 
milhões de expectadores ao 
redor do mundo, incluindo no Rio 
de Janeiro, RJ, no Salão de Assem-
bleias Grande Rio, o evento é 
aguardado para iniciar em 14 
de junho, prometendo encoraja-
mento e consolo para o público. 
O porta-voz das Testemunhas de 
Jeová, Ricardo Carneiro, expres-
sou a importância desses even-
tos como um ponto alto para 
milhares de pessoas em busca 
de uma experiência positiva. 
O programa “Declare as Boas 
Novas!” apresentará vídeos, 
palestras e entrevistas basea-
das na Bíblia, abordando temas 
como o significado das boas 
notícias eternas e como enfren-
tar o medo das más notícias. 
Além disso, o sábado incluirá 
o batismo de estudantes da 
Bíblia, enquanto um filme em 
duas partes será exibido nas 
manhãs de sexta e sábado. 
As Testemunhas de Jeová lan-
çam uma campanha de convite 
antes do evento, visando con-
vidar toda a comunidade local. 
No ano passado, mais de 12 
milhões de pessoas participa-
ram de cerca de 6 mil congressos 
similares em todo o mundo. Para 
mais informações sobre datas, 
horários e locais do evento, visite 
jw.org. A participação é gratuita 
e cada dia do congresso ofe-
rece uma programação variada, 
incluindo intervalos para almoço.

Congresso 
de três dias 

promete boas 
notícias!

Atleta de projeto social de Itaboraí classificado 
para Olimpíadas vence em Luxemburgo

Itaboraí é medalha de ouro 
em torneio internacional 
de Taekwondo. O atleta 

Henrique Marques, integrante 
do projeto social do trei-
nador Diego Ribeiro e classifi-
cado para os Jogos Olímpicos 
de Paris, venceu o Aberto de 
Luxemburgo, disputado entre 
os dias 8 e 9 de junho em Ville 
Haute.
O Aberto de Luxemburgo 
de Taekwondo serviu como 
evento preparatório para os 
Jogos Olímpicos de Paris, que 
será realizado entre os dias 
26 de julho e 11 de agosto. 
Durante a competição do 
último fim de semana, o atleta 
Henrique Marques superou o 
mexicano Iker Casas, o atleta 
refugiado Farzad Mansouri, e 
o dinamarquês Edi Hrnic para 
vencer a categoria até 80kg da 

competição.
“Essa competição foi muito 
importante para a nossa cami-
nhada rumo aos Jogos Olím-
picos, tanto na parte técnica 
quanto na parte física. Vamos 
seguir trabalhando diaria-
mente para chegar o melhor 
possível em Paris. Esperamos 
trazer um bom resultado para 
a nossa cidade”, disse o atleta, 
oriundo de Porto das Caixas.
Realizado com apoio da 
Prefeitura de Itaboraí, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Esporte e Lazer (SEMEL), 
o projeto social conta com 
a participação de mais de 
200 atletas, entre crianças e 
adolescentes de Itaboraí e 
de outros estados, como São 
Paulo e Rio Grande do Norte.
O secretário municipal de 
Esporte e Lazer, Ruan Abadias, 

parabenizou o atleta pela 
conquista e ressaltou a impor-
tância do projeto social no 
município.
“O Taekwondo em Itaboraí 
é uma referência em todo o 
país e vem se destacando com 
ótimos resultados em torneios 
internacionais. O Henrique é 
um desses talentos que vem 
sendo lapidados pelo projeto 
social do treinador Diego 
Ribeiro, que tem fundamental 
importância no desenvolvi-
mento de atletas de Itaboraí e 
de outros municípios”, afirmou 
o secretário.
Além de Henrique Marques, 
outros dois atletas do projeto 
social do treinador Diego 
Ribeiro conquistaram vaga 
para os Jogos Olímpicos de 
Paris. São eles: Milena Titoneli 
e Edival Pontes, o Netinho.

A deputada esta-
dual Renata 
Souza (PSOL) 
registrou um 
boletim de 
o c o r r ê n c i a 

na terça-feira (11) por receber 
ameaças de morte por e-mails. 
Segundo ela, as intimidações 
foram encaminhadas na madru-
gada desta segunda (10) e ende-
reçadas a seu correio eletrônico e 
de sua equipe. O conteúdo é assi-
nado por uma pessoa e possui 

trechos racistas e misóginos.
O registro foi feito na Dele-

gacia de Crimes Raciais e Delitos 
de Intolerância (Decradi). A par-
lamentar entregou à especiali-
zada uma cópia da mensagem. 
A ameaça enviada à Renata foi 
assinada supostamente por um 
homem, que afirma ter todos os 
dados pessoais da deputada e 
que, por ser menor, nada acon-
tecerá com ele.

No e-mail, o homem chama 
Renata de “macaca vagabunda”, 

“puta preta” e fala que ela será 
uma “mulher morta”.

Renata Souza classificou a 
mensagem como “ameaças gra-
víssimas” e que não podem ser 
“naturalizadas”.

“São ameaças gravíssimas e eu 
não posso naturalizar qualquer 
tipo de ameaça contra a minha 
vida ou contra a vida de qual-
quer pessoa, em especial, na sua 
atuação enquanto uma mulher 
negra na política. A nossa atua-
ção incomoda porque ousamos 

lutar dentro de vários espaços em 
defesa da população vulnerável”, 
destacou a parlamentar.

Renata afirmou que con-
tinuará com suas atividades e 
espera que as autoridades façam 
uma investigação rigorosa e 
encontrem o responsável para 
que ele seja responsabilizado.

“Obviamente, me sinto 
muito ameaçada. Esperamos 
uma resposta na altura dessa 
ameaça, que é racista, misógina, 
machista e demostra o quanto o 

crime de ódio e político é uma 
realidade. Não vou parara ou 
recuar”.

O caso foi registrado como 
crime de racismo e ameaça.

“Foi feito o registro e vamos 
iniciar as investigações para 
identificar o autor da ameaça 
e do racismo”, disse a delegada 
Rita Salim, titular da Decradi.

Outras ameaças
Essa não é a primeira vez 

que a psolista vai à delegacia 
para registrar um boletim de 

ocorrência após receber amea-
ças. Em 2020, Souza acionou a 
polícia após intimidações pelas 
redes sociais.

À ocasião, a deputada rece-
beu mensagens de uma pessoa 
que ameaçou sua vida e disse 
“você fala de mais (sic)... Vai 
perder a linguinha”. E a pessoa 
seguiu na mensagem: “por isso 
que Marielle (sic) morreu”, em 
referência à morte da vereadora 
Marielle Franca, assassinada em 
2018.

Renata Souza registra BO após receber e-mail 
com ameaças de morte e ofensas racistas
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comprar presente e até 
mesmo fazer aquela sur-
presa para o seu namorado 
(a), pode ficar tranquilo 
com os preparativos. Afinal, 
a Prefeitura de Queimados 
vai adiantar para a próxima 
quarta-feira (12), Dia dos 
Namorados, o pagamento da 
primeira parcela do décimo 
terceiro salário aos servido-
res ativos e inativos. 

Nesta primeira parcela, 
nada de descontos, os cerca 
de 3,8 mil servidores públicos 
da cidade receberão os 40% 
do valor original do salário. 
A segunda parte será paga 
em dezembro. Assim, Quei-
mados será a primeira cidade 
da Baixada Fluminense a 

adiantar o benefício. 
Desde 2021, a gestão 

municipal mantém a tradi-
ção de manter o pagamento 
dos salários aos servidores 
dentro do mês trabalhado. 
Para o prefeito Glauco Kaizer, 
o compromisso com o funcio-
nalismo público vai além do 
valor real dos salários.

“Temos como princípio 
adiantar o pagamento dos 
salários e décimo terceiro, 
ainda mais por se tratar de 
uma data importante. Asse-
gurar os proventos dos ser-
vidores no mês vigente, vai 
além do valor real, essa é 
uma das maneiras de valori-
zar todo empenho e dedica-
ção de cada funcionário que 
trabalha pela cidade, pelo 
povo”, aponta o gestor.

O secretário municipal de 
Fazenda, Alex Binoti afirma 
que a antecipação motiva 
os servidores e ainda ajuda 
a movimentar a economia 

da cidade: “O pagamento do 
décimo terceiro nesta data 
tem o objetivo de motivar 
e valorizar esses servidores 
que prestam serviços em 
nossa cidade. O governo 
entende que o pagamento 
da folha é fundamental para 
manter aquecido o comércio 
local e ajudar a impulsionar 
a economia”, disse.

Baixada 

Prefeitura de Queimados libera
13° no dia dos namorados 

A tradicional Corrida 
de São Simão, organi-
zada pela Prefeitura em 

parceria com a Paróquia São 
Simão do Lote XV, aconteceu no 
domingo (09). O evento contou 
com a participação de aproxi-
madamente 100 pessoas, entre 
atletas, amadores, autoridades 
e moradores, unidos para 
deixar o sedentarismo de lado 
e praticar atividades físicas ao 
ar livre.
Os participantes tiveram a 
opção de competir em duas 
modalidades: uma corrida de 
5km ou uma caminhada de 
3km. O percurso teve início no 
Centro Cultural Dom Helder 
Câmara, na rua Ademario 
Ferreira Da Silva, passando pela 
rua Guarujá e terminando na 
rua Impala. Ao final, todos os 
participantes receberam meda-
lhas, e os três primeiros colo-
cados nas categorias masculina 
e feminina foram premiados.
O secretário municipal de Meio 
Ambiente e Sustentabilidade, 
Diego Rocha, demonstrou 
apoio ao evento, participando 
da corrida. “É gratificante estar 
aqui, prestigiando a Paróquia 

do Lote XV nesta corrida de São 
Simão. Foi um evento mara-
vilhoso, e embora o percurso 
tenha sido desafiador, estamos 
satisfeitos por termos comple-
tado. Agradeço à Prefeitura 
pelo incentivo à prática de exer-
cícios na cidade”, expressou 
Diego, ao lado do vereador Igo 
Menezes, também presente na 
corrida.
O Padre César Lino, da Paróquia 
São Simão, destacou a impor-
tância do esporte para uma vida 
saudável, agradecendo o apoio 
da Prefeitura à iniciativa.
Mislene Lucia, moradora do 
Parque Amorim e corredora há 
9 anos, conquistou o primeiro 
lugar na categoria feminina. “A 
sensação de chegar em primeiro 
é incrível! Não há palavras para 
descrever, apenas correndo e 
alcançando para entender”, 
compartilhou. O sargento 
Moisés, 47 anos, corredor há 
17 anos, conquistou o primeiro 
lugar na categoria masculina 
e elogiou o evento: “Foi uma 
corrida excelente! O percurso 
de 5km foi desafiador e espero 
ansiosamente por mais edições 
como essa”.

BELFORD ROXO 
Prefeitura de Belford 

Roxo realiza a Corrida 
São Simão no Lote XV

No dia 7 de junho, foi 
inaugurado o Centro 
Especializado em 

Reabilitação de São João de 
Meriti, oferecendo atendi-
mento físico e intelectual. 
Equipado com 16 consultó-
rios, piscina terapêutica e 
mais, atenderá crianças com 
atraso no desenvolvimento 
neuropsicomotor, pessoas 
com deficiência intelec-
tual ou física, entre outros. 
Autoridades, incluindo o 
prefeito Dr. João e o depu-
tado estadual Valdecy da 
Saúde, marcaram presença 
na inauguração. O prefeito 
expressou gratidão pela 
construção do centro, desta-
cando futuros projetos muni-

cipais. Estrategicamente 
localizado perto do Complexo 
Esportivo Valter Pereira da 
Silva, o centro oferecerá 

Meriti celebra inauguração de seu primeiro 
Centro Especializado em Reabilitação

NILÓPOLIS 

Na Vila Olímpica de 
Nilópolis, crianças, 
jovens e adultos 

tiveram uma experiência 
especial na quinta-feira (6/6) 
com a visita da equipe de 
teqball do Flamengo, para 
a inauguração da área de 
futmesa. O prefeito Abraão-
zinho e o secretário de 
Esportes, Marcelo Leitão, 
estavam presentes. O 
futmesa, uma combinação 
de futebol, tênis de mesa 
e futvôlei, é a versão brasi-
leira do teqball, esporte 
que busca reconhecimento 
olímpico. Em ambas moda-
lidades, os jogadores devem 
tocar a bola com diferentes 
partes do corpo e passá-la 
sobre a mesa sem deixá-la 
cair na própria área. Antes 
de uma partida de futmesa, 
Abraãozinho, Marcelo 
Leitão, o professor Augusto 
Correa e a campeã mundial 
de teqball, Rafinha Fontes, 

Nilópolis inaugura área para jogo de futmesa

SÃO JOÃO DE MERITI

se aqueceram e compe-
tiram. Houve uma breve ceri-
mônia ao final. Abraãozinho 
elogiou os presentes como 
exemplos para os jovens da 
Vila Olímpica, destacando o 
papel da escola municipal na 
formação de talentos espor-
tivos, enquanto Marcelo 

Durante a Festa de Santo 
Antônio, a Prefei-
tura de Duque de 

Caxias modificará o trânsito 
no centro da cidade, inter-
ditando a Avenida Leonel 
de Moura Brizola do dia 12 
ao dia 16 de junho, com 
desvio pela Avenida Dr. Plínio 
Casado. Vários órgãos muni-
cipais, estaduais e de segu-
rança pública participarão do 
evento, garantindo a segu-

rança com reconhecimento 
facial. Os Núcleos Comunitá-
rios de Proteção e Defesa Civil 
também oferecerão apoio. A 
programação inclui apresen-
tações de quadrilhas, missas, 
eventos culturais e shows 
musicais, destacando-se o 
grupo Forró Descalço. As 
atividades religiosas ocorrem 
das 6h às 19h, enquanto as 
culturais e shows são à tarde 
e noite.

DUQUE DE CAXIAS 
Festa de santo Antônio: 
prefeitura altera trânsito 

no centro da cidade

Leitão agradeceu a equipe 
do Flamengo e os alunos de 
futebol, homenageando-os 
com medalhas pela partici-
pação no futmesa.
Duas vezes campeã mundial, 
na Polônia e na Tailândia, 
Rafinha explicou que além 
do teqball, há o futmesa e o 

futtable. “O teqball é dispu-
tado em uma mesa curva 
com uma bola semelhante 
a de futebol. A mesa tem 3 
metros de comprimento, 
1,70 metros de largura e 0,75 
metros de altura. E a bola 
deve ter o mesmo peso da 
bola de futebol”.

atividades físicas comple-
mentares. O atendimento 
ocorrerá na Rua Iracema, s/n, 
Parque Novo Rio, de segunda 

a sexta-feira, das 8h às 17h. 
Os cadastros começam em 12 
de junho, sendo necessários 
documentos e laudo médico.

Município será o primeiro da Baixada Fluminense a 
antecipar o benefício aos cerca de 3,8 mil servidores 

TEMOS COMO 
PRINCÍPIO 
ADIANTAR O 
PAGAMENTO DOS 
SALÁRIOS E 
DÉCIMO 
TERCEIRO, AINDA 
MAIS POR SE 
TRATAR DE UMA 
DATA IMPORTANTE

“
(Prefeito Glauco Kaizer)
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A inauguração da nova 
sede do Socorro Saúde 
em Saquarema, feita pela 

Prefeitura em abril, previa uma 
média mensal de 380 atendi-
mentos. Surpreendentemente, 
em maio, foram realizados 
464 atendimentos, superando 
a previsão em mais de 20%. 
Dos atendimentos, 231 pacientes 
foram removidos para hospitais, 
90 receberam atendimento sem 
remoção e outros foram atendi-
dos em eventos locais. O Socorro 
Saúde oferece atendimento pré-
-hospitalar com cinco ambulân-

cias e uma equipe qualificada. 
A prefeita Manoela Peres 
destacou a excelência do 
serviço e anunciou planos 
para transformar a sede 
em uma base do SAMU. O 
aumento dos atendimentos 

reflete a ampliação da capa-
cidade logística da nova sede. 
Localizado na Rua Manoel Pinto, 
n° 92, no bairro São Geraldo, o 
Socorro Saúde é gratuito e pode 
ser acionado 24 horas pelo tele-
fone 0800 222 8181.

O D e t r a n .
RJ lançou 
um proje-
to-pi loto 
que usa 
inteligên-

cia artificial para aumentar a 
segurança no emplacamento 
de veículos. O objetivo é evitar 
fraudes e coibir a clonagem de 
carros e motocicletas. Os tes-
tes da nova tecnologia foram 
iniciados no posto de visto-
ria de Niterói e a intenção é 
implementar a tecnologia em 
todas as unidades do órgão 
no estado.

- A aplicação dessa nova tec-
nologia pelo Detran é parte de 
um projeto maior do Governo 
do Estado, que está ampliando 
os serviços digitais oferecidos 
à população. Sabemos que, 
muitas vezes, a pessoa que 
está tentando emplacar um 
veículo também é vítima do 
crime, por ter comprado sem 
saber que o veículo foi clonado. 
Essa tecnologia será uma aliada 
importante nas ações de Segu-
rança Pública, principalmente 
no que diz respeito ao combate 

de furto e roubo de carros - 
afirmou o governador Cláudio 
Castro.

A partir de agora, todos os 
veículos emplacados em Nite-
rói serão submetidos ao sis-
tema, que verifica dados como 
numeração do chassi, marca, 
modelo, cor e placa; além de 
checar a identidade do pro-
prietário por meio de biome-
tria facial. As informações são 
cruzadas, em tempo real, com 
o banco de dados do Detran e 
dos fabricantes. Quando é veri-
ficada alguma inconsistência, o 
emplacamento é travado.

Para o presidente do Detran.
RJ, Glaucio Paz, que acompa-
nhou os primeiros testes, a 
adoção do sistema é muito 
importante para dificultar a 
clonagem de veículos roubados 
e evitar transtornos para os 
proprietários de automóveis 
no estado do Rio. A medida 
atende a uma determinação 
do governador, de aprimorar 
o combate ao roubo e furto de 
veículos - somando-se a outras 
iniciativas, como o reforço na 
fiscalização do comércio de 

sucatas e peças de automóveis.
- O sistema evita que qual-

quer pessoa saia do posto com 
uma placa que não é do veículo 
e verifica os dados de quem 
está emplacando. Se um cri-
minoso tentar se passar pelo 
proprietário, o documento não 
será emitido, e o verdadeiro 
dono não terá o transtorno 
de descobrir que seu veículo 
foi transferido indevidamente 
- explicou Paz.

Checagem sem interven-
ção humana

O processo de verificação 
é rápido, realizado através de 
um smartphone conectado à 
internet. Os dados são checa-
dos de forma automática e sem 
a intervenção humana, o que 
dificulta fraudes. O QR Code 
das placas é fotografado e 
enviado ao sistema para confe-
rência imediata, assim como os 
dados do chassi e as caracterís-
ticas físicas do veículo. O dono, 
ou seu preposto, também é 
identificado e fotografado; e 
os dados ficam armazenados 
na nuvem, podendo ser aces-
sados a qualquer momento. O 

novo documento do veículo só 
é liberado após a verificação.

Os primeiros testes no posto 
de Niterói foram aprovados 
pelos donos de veículos.

- O uso da inteligência arti-
ficial para evitar clonagem é 
muito importante - disse o 
servidor público Gustavo Nas-
cimento, que emplacou uma 

moto.
-  O Detran está de para-

béns por aprimorar a segu-
rança deste serviço - elogiou 
o militar da reserva Rinaldo 
Passos.

-  Uma modernização muito 
bem-vinda para termos mais 
segurança - afirmou o policial 
aposentado Walter Magis.

 A tecnologia foi desenvol-
vida pelo Detran.RJ em parce-
ria com o consórcio contratado 
para o fornecimento das placas 
veiculares e com a PUC-Rio, 
que aprimorou o uso da inte-
ligência artificial. O processo 
de instalação leva, em média, 
três minutos e evita gargalos 
no atendimento.

Estado 5

Detran RJ usa inteligência artificial para 
aumentar segurança no emplacamento

Cláudio Castro sanciona lei 
para estimular apoio integral 

a pacientes com epilepsia

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Cas-
tro sancionou 

a Lei 10.414/24, publicada 
nesta terça-feira (11/06) no 
Diário Oficial, que autoriza 
o Poder Executivo a criar 
o Núcleo de Orientação e 
Apoio aos Pacientes com 
Epilepsia do Estado do Rio 
de Janeiro. Com a inicia-
tiva, o Governo do Estado 

poderá firmar convênios 
com as prefeituras para 
incentivar as ações volta-
das a esse público, aprimo-
rando as políticas na área 
da saúde.

- É dever do Estado 
assegurar o bem-estar a 
todos os cidadãos. Com 
essa iniciativa, queremos 
estimular ações e progra-
mas que proporcionem 

todo apoio no atendimento 
aos pacientes com epilepsia 
– afirmou Cláudio Castro.

O núcleo terá o obje-
tivo de prestar apoio social, 
jurídico e psicológico aos 
pacientes com epilepsia, 
nos termos do Programa 
de Prevenção à Epilepsia e 
Assistência Integral às Pes-
soas com Epilepsia, previsto 
na Lei nº 5.136 de 2007.

Socorro Saúde supera expectativa 
de atendimento no primeiro mês de 

funcionamento em Saquarema

Governo do Rio decreta fim da 
epidemia de dengue no estado

O g o v e r n a d o r 
Cláudio Castro 
declarou o fim 
da epidemia de 

dengue no Rio de Janeiro 
devido à queda constante de 
casos prováveis da doença 
por nove semanas, conforme 
relatório do Centro de Inteli-
gência em Saúde. Embora o 
estado permaneça em Alerta 
nível 1, as diretrizes de manejo 
clínico preconizadas pelo 
Ministério da Saúde devem 
ser seguidas para casos 
suspeitos. Até agora, foram 
registrados 268.947 casos 
e 178 mortes em 2024. No 
âmbito municipal, a epidemia 
também foi encerrada, mas 

a prefeitura continua alerta 
para a prevenção de focos 
de dengue. A vacinação de 
crianças e adolescentes de 10 
a 14 anos continua, seguindo 
o calendário e locais divul-
gados pela Secretaria Muni-
cipal de Saúde, com intervalo 
de três meses entre as doses. 
Cláudio Castro encerrou a 
epidemia de dengue no Rio 
de Janeiro devido à redução 
contínua de casos, mas 
mantém o estado em Alerta 
nível 1. A prevenção de focos 
de dengue é recomendada 
pela prefeitura. A vacinação 
de crianças e adolescentes 
continua, com intervalo de 
três meses entre as doses.

SAÚDE 

Com a iniciativa, o Governo do Estado e as prefeituras 
poderão firmar convênios para incentivar as ações

RIO DE JANEIRO 
 Cozinhas 

comunitárias 
cariocas terão 
cardápio espe-
cial no Dia dos 

Namorados 

RIO DE JANEIRO 

No Dia dos Namo-
rados, as cozinhas 
comunitárias do 

Rio de Janeiro prepa-
rarão um cardápio espe-
cial: peixe com pirão de 
legumes. Carla Cristina 
e André Neves da Silva, 
que trabalham na Cozinha 
Comunitária Carioca 
Sacode Mangueira, cele-
brarão a data duas vezes: 
almoçando com os benefi-
ciários do programa Prato 
Feito Carioca e, à noite, 
em um barzinho.
Inaugurada em 21 de 
junho de 2022, a primeira 
cozinha comunitária 
carioca servirá pelo 
menos 280 refeições a 
pessoas em situação de 
insegurança alimentar. 
Todos os dias, a sobre-
mesa será uma fruta. 
Além de seu trabalho na 
cozinha, André, músico 
que já se apresentou com 
artistas como Alcione e 
Almir Guineto, também 
mantém um projeto social 
oferecendo aulas de 
percussão para crianças e 
jovens na Mangueira.
O casal, com quatro filhos 
e dois netos, recebe apoio 
da filha Kalynda, de 22 
anos, na administração 
da cozinha comunitária. 
O secretário municipal de 
Trabalho e Renda do Rio, 
Everton Gomes, anunciou 
a inauguração de novas 
cozinhas comunitárias 
ainda neste semestre, com 
um total de 20 unidades 
oficialmente inauguradas 
e oito em fase de teste. 
Os programas Trabalha 
Rio e Rio+Cursos conti-
nuarão sendo oferecidos 
aos beneficiários do Prato 
Feito Carioca.

Incêndio atinge imóvel 
comercial no Centro de 

São Gonçalo

São Gonçalo, na Região 
Metropolitana do Rio, 
foi palco de um incêndio 

que atingiu um imóvel comer-
cial próximo à prefeitura, na 
Rua Doutor Feliciano Sodré, 
nesta terça-feira (11) de manhã. 
O Corpo de Bombeiros foi 
acionado às 7h e conseguiu 

controlar as chamas por volta 
das 9h30, sem relatos de vítimas 
no local. Fotos compartilhadas 
nas redes sociais mostram o 
edifício consumido pelo fogo, 
com outros estabelecimentos 
comerciais ao redor. Até o 
momento, a causa do incêndio 
permanece desconhecida.

SÃO GONÇALO
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WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

A cantora Lorena 
Costa vai realizar 
um show em home-

nagem às mulheres do samba 
nesta sexta-feira (14) em Volta 
Redonda (RJ). A apresentação 
será às 19h, no Memorial 
Zumbi, na Vila Santa Cecília. A 
entrada é gratuita.

O evento, chamado de 
‘Raízes da Canção’, tem como 
objetivo contar e resgatar 
um pouco da história do 
samba brasileiro cantado por 
mulheres.

O repertório do show conta 
com sucessos de grandes 

artistas, incluindo Clemen-
tina de Jesus, Jovelina Pérola 
Negra, Clara Nunes, Beth 
Carvalho, Janine Mathias, 
Margareth Menezes, Leci 
Brandão, Elza Soares, Alcione 
e Dona Ivone Lara (veja abaixo 
todas as músicas).

O evento é realizado pela 
Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa do 
Rio de Janeiro através da Lei 
Paulo Gustavo, que promove 
o setor cultural diante dos 
atrasos sociais e econômicos 
por conta da pandemia da 
Covid-19.

Cantora Lorena Costa 
vai fazer show em Volta 

Redonda em homenagem 
às mulheres do samba

A Prefeitura de Saqua-
rema, por meio da 
Secretaria Muni-

cipal de Educação, Cultura, 
Inclusão, Ciência e Tecnologia, 
realizará nos dias 14 e 15 de 
junho a 1ª Jornada Formativa 
Cultural do município. Serão 
dois dias de capacitação com 
uso de mecanismos práticos e 
teóricos para os agentes, cole-
tivos, espaços e instituições 
culturais.

A mentoria será dividida em 
três oficinas: I – Elaboração e 
gestão de projetos culturais 
(dia 14, das 09 às 12:30, com 

40 vagas); II – Confecção de 
portfólio cultural (dia 14, das 
14 às 17 horas, com 40 vagas); 
III – Leitura e interpretação de 
editais de Cultura (dia 15, das 
09 às 13:30, com 40 vagas). 
Tendo em vista que Saqua-
rema recebeu, do Governo 
Federal, R$ 635.790,61 (seis-
centos e trinta e cinco mil, 
setecentos e noventa reais e 
sessenta e um centavos) para 
o setor cultural, a iniciativa 
tem como foco desenvolver as 
habilidades necessárias para 
a participação nos editais de 
Cultura.

Saquarema realizará Jornada 
Formativa Cultural com 120 

vagas gratuitas

Por Amaury Oliveira

O p r e s i -
dente da 
Fundação 
Cul tura l 
Palmares, 
J o ã o 

Jorge Rodrigues, está desde 
o dia 10 de junho com 
agenda até terça-feira (11) 
na capital do estado do Rio 
de Janeiro, para fazer uma 
série de reuniões no intuito 
de dar prosseguimento as 
pautas geradas desde o ano 
anterior. João Jorge que é 
ex presidente do bloco afro 
Olodum da Bahia, vai usar 
todo o seu Know-how adqui-
rido a frente dessa Escola 
de tambores Afro-Brasileira 
reconhecido internacional-
mente para implementar a 
gestão da fundação.

A principal pauta é 
sobre o cais do Valongo. 
O comitê gestor se reuniu 
nessa segunda-feira para 
dar continuidade sobre 
os recursos que o BNDES 
disponibilizou na recupe-
ração do armazém que foi 
construído pelos irmãos 
Rebolças, transformando-o 
em museu. 

Na conversa, o presidente 
da fundação ressaltou a 
linha de ação que a insti-
tuição está desenvolvendo. 

João Jorge falou sobre 
ações com os seguimentos 
do Poder Público e Privado, 

exercendo o ‘’diálogo palma-
rino’’. Conversando e avan-
çando nas ações que estão 
sendo colocadas para o cres-
cimento e a consolidação de 
sua gestão perante a comu-
nidade negra.

João Jorge ressaltou o 
ressignificado do rito de 
passagem entre gerações.

Dialogar com os jovens 
pretos da universidade e 
da periferia para criar uma 
sinergia, fazendo com que as 
novas gerações sejam prota-
gonistas do projeto político 
que devemos implementar 
no século 21. 

Usar do notório saber e 
da academia para construir 
uma identidade nacional de 
pretitude em uma sociedade 
que os pretos e pardos são 
em torno de 65% da popu-
lação brasileira.

Falou também sobre o 
uso das tecnologias para 
propagar e interagir com os 
diversos segmentos pretos, 
ouvindo, codificando e trans-
formando em ações públicas. 

Nesse sentido fez parce-
rias com a biblioteca nacional 
para digitalizar todo o acervo 
da biblioteca existente na 
fundação palmares e integrar 
às 60 bibliotecas públicas e 
privadas existente no terri-
tório nacional que trabalha 
com a temática afro.

Levar políticas para os 27 
estados da federação dando 
um olhar especial na infraes-

trutura e tecnologia dos terri-
tórios quilombolas. Pretende 
recuperar a estrutura física 
dos pontos históricos que 
se tem como legado da luta 
do povo preto. Para isso está 
fazendo a interface com 
diversos ministérios a fim de 
viabilizar os projetos.

Está em curso a nego-
ciação para que o orçamento 
da fundação, congelado a 20 
anos, passe de 13 milhões 
para 60 milhões.

No campo do afro turismo 
está em tratativas com 
ministério do turismo e a 
EMBRATUR.

A proposta é sempre 
ter um olhar empreen-
dedor com formação profis-
sional e linha de créditos, 
para alavancar bons negó-
cios gerando renda para o 
segmento afro ajudando 
aquecer a economia do País.

Ainda na pauta de ontem 
houve reunião com o diretor 
cultural do Renascença 
Clube, João Carlos Martins, e 
o editor de cultura do Jornal 
Gazeta Rio, Amaury Oliveira.

No que tange a conversa 
com o Renascença, João 
Carlos Martins colocou a 
importância do encontro 
nacional dos clubes centená-
rios na sua grande maioria, 
resgatando espaços, refa-
zendo uma leitura histórica 
e oxigenando os territórios 
para que tenham um signi-
ficado histórico na atua-

lidade. Martins ressaltou 
que o encontro será muito 
produtivo e que seja feito 
em 2024 no Espaço do 
Renascença Clube. Falou 
ainda sobre o projeto que 
está sendo desenhado 
com as comunidades no 
entorno do clube, voltado 
para os jovens com cursos 
de inclusão no mercado de 
trabalho e o empreende-
dorismo, além do acervo 
da agremiação que precisa 
ser tratado.

O projeto de comunicação 
usando as redes sociais, 
Amaury Oliveira do Jornal 
Gazeta Rio, falou sobre a 
importância de difusão 
nacional de uma comuni-
cação voltada para a popu-
lação negra, tendo artistas 
e ativistas na luta antirra-
cista sendo vinculados nos 
meios de comunicações 
tradicionais expressando 
experiências vividas e viven-
ciadas, fazendo com que 
multiplique o saber sobre 
a ancestralidade negra e o 
empoderamento da autoes-
tima e renda. Falou também 
de um percentual de publi-
cidade dos órgãos públicos 
destinados para veículos de 
comunicação progressista 
que divulgam a temática 
negra.

Em suma, temos que 
resgatar o passado para 
construir o presente, proje-
tando o futuro.

Ressignificando a história dos 
AFRICANOS NO BRASIL para 

o futuro das novas gerações 

Estão abertas as inscri-
ções para cursos 
livres gratuitos em 

Volta Redonda (RJ). Podem se 
inscrever pessoas maiores de 16 
anos.

As aulas vão acontecer 
nos Centros de Referência de 
Assistência Social (CRAS) e no 
Centros de Inclusão Produtiva 
(CIP).

Segundo a prefeitura, estão 

sendo oferecidos vários cursos, 
como: artes em vidro, arte-
sanato, cabeleireiro, corte e 
costura, culainária, designer de 
sobrancelha, estética, manicure, 
garçom e maitre (veja abaixo).

As aulas vão começar neste 
mês e estão previstas para 
terminar para setembro. Os 
interessados devem procurar 
o Cras ou CIP do bairro para se 
inscrever.

Inscrições abertas para cursos 
gratuitos em Volta Redonda

Geral

Foto: AMAURY OLIVEIRA, JOÃO JORGE E JOÃO CARLOS MARTINS. 

Cantora Lorena Costa — Foto: Reprodução/Arquivo pessoal
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Por Tiago Pereira -  RBA

O presidente 
da Compa-
nhia Nacio-
nal de Abas-
t e c i m e n t o 
(Conab), Ede-

gar Pretto, anunciou nesta ter-
ça-feira (11) a anulação do leilão 
para compra de arroz importado. 
Questionamentos sobre as capa-
cidades técnicas e financeiras por 
parte das empresas vencedoras 

motivaram o cancelamento. Os 
ministros Carlos Fávaro (Agricul-
tura) e Paulo Teixeira (Desenvol-
vimento Agrário e Agricultura 
Familiar) também participaram 
do anúncio, após reunião com 
o presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva.

O governo vai realizar um novo 
leilão, ainda sem data definida. 
Desse modo, o novo certame vai 
contar com apoio da Controla-
doria Geral da União (CGU), da 
Advocacia-Geral da União (AGU) 

e da Receita Federal.
“Nós vamos realizar outro, 

quem sabe em outros modelos, 
para garantir que nós vamos con-
tratar empresas com capacidade. 
Não tinha como a gente depositar 
esse dinheiro público sem ter as 
reais garantias que esses contra-
tos posteriores serão honrados”, 
disse Pretto.

Conforme Fávaro, a avalia-
ção do governo é que a maioria 
das empresas vencedoras apre-
sentava “fragilidades”. Ou seja, 

“não têm capacidade financeira 
de operar um volume financeiro 
desse tamanho”, segundo o 
ministro. “Nós vamos construir 
mecanismos para que a gente 
possa avaliar antes quem vai par-
ticipar, exigir capacidade finan-
ceira das empresas e experiência 
na área”, acrescentou.

As mais de 260 mil toneladas 
de arroz que o governo arrema-
tou na semana passada corres-
pondem a 87% das 300 mil tone-
ladas autorizadas nesta primeira 

operação. No total, mais de R$ 
7 bilhões foram liberados para 
a compra de até 1 milhão de 
toneladas.

O leilão do arroz tem como 
objetivo amenizar os impactos 
do preço do produto ao consu-
midor final diante da tragédia 
climática no Rio Grande do Sul. 
O estado gaúcho é responsável 
por 70% da produção nacional 
do grão.

Secretário demitido
Além disso, o secretário de 

Política Agrícola, Neri Geller, 
pediu demissão nesta manhã. 
Em seguida, Fávaro confirmou 
a exoneração do assessor. Aca-
bou recaindo sobre Geller a res-
ponsabilidade pelos problemas 
no leilão. Isso porque a FOCO 
Corretora de Grãos, principal 
corretora do leilão, é do empre-
sário Robson Almeida de França, 
que foi assessor parlamentar de 
Geller na Câmara. Ele também é 
sócio de Marcello Geller, filho do 
secretário, em outras empresas.

Ainda sem data definida, um novo leilão, com meca-
nismos aperfeiçoados de controle, será realizado para 
garantir arroz a preço justo na mesa dos brasileiros. 
Secretário da Agricultura pediu demissão

Política 

POLÍTICA

Governo anula leilão 
para importação de 
arroz após suspeitas

Situação de Bolsonaro se 
agrava com descoberta de nova 
joia negociada por aliados

O diretor da Polícia 
Federal, Andrei Rodri-
gues, afirmou nesta 

terça-feira (11) que a situação 
do ex-presidente Jair Bolso-
naro com a Justiça se agravou 
com a descoberta de uma nova 
joia negociada por aliados. A 
PF afirma ter provas de que 
Bolsonaro foi informado e deu 
aval para operações de comer-
cialização da joia nos EUA. A 
transação, que não aparecia 
entre as peças sauditas que 
vêm sendo investigadas, foi 
descoberta durante diligência 
naquele país, em cooperação 
com a polícia federal local, o 
FBI.
Os investigadores encontraram 
um vídeo com a joia vendida por 
emissários do ex-presidente. 
De acordo com informações 
do jornal O Globo, a PF agora 
realizará novos depoimentos 
para identificar os detalhes 

da operação comercial. Assim 
como procedência e destino 
da peça. Entre os nomes que 
devem ser chamados está o 
do ex-ajudante de ordens, o 
tenente-coronel Mauro Cid. Ele 
é delator da investigação sobre 
as joias sauditas.
Em depoimento à PF no ano 
passado, Cid, que era ajudante 
de ordens e braço direito do 
ex-presidente ao longo de seu 
mandato, delatou que entregou 
“nas mãos” de Bolsonaro o 
dinheiro da venda de joias 
recebidas como presentes de 
Estado. Cid admitiu ter partici-
pado da venda de dois relógios 
de luxo – um Patek Philippe e um 
Rolex – recebidos pelo ex-presi-
dente. A venda total teria sido 
no valor de US$ 68 mil. Com o 
valor entregue de forma parce-
lada, com uma parte repassada 
nos EUA e outra no Brasil para 
Bolsonaro.

Tass – Diferentemente 
do Ocidente, que 
pratica abordagens 

racistas, o BRICS não está 
buscando a dominância glo-
bal, afirmou o Ministro das 
Relações Exteriores da Rús-
sia, Sergey Lavrov, durante 
uma coletiva de imprensa 
após a reunião dos ministros 
das Relações Exteriores do 
BRICS.

“A multipolaridade não 
é algo que dependa dos 
desejos de um determi-
nado estado ou grupo de 
nações. A multipolaridade, 
ou policentrismo como 
também chamamos, é um 
processo histórico que se 
desenvolve objetivamente 
e que não pode ser inter-
rompido”, declarou Lavrov, 
segundo reportagem da 
Tass. “Embora o Ocidente 
esteja tentando atrasá-la de 

todas as formas possíveis 
para prolongar sua hege-
monia, que foi proclamada 
como o objetivo principal 
dos EUA e seus aliados. Eles 
dizem abertamente que a 
ordem mundial, na qual o 
papel de liderança pertence 
aos americanos, à OTAN e à 
UE, não pode ser alterada”, 
continuou ele.

“Esta é uma mentalidade 
abertamente neocolonial, 
que se manifesta em tudo 
o que o Ocidente coletivo 
faz. É o Ocidente que está 
tentando dividir o mundo 
em vários blocos”, destacou 
Lavrov. “Pensem em como 
os americanos convocaram 
uma ‘cúpula para a democra-
cia’, onde escolheram pes-
soalmente os participantes 
e enviaram convites. Havia 
apenas um critério para ser 
convidado – lealdade aos 

Estados Unidos, em primeiro 
lugar, lealdade à administra-
ção democrática do [presi-
dente dos EUA] Joe Biden”, 
afirmou ele.

Lavrov também reiterou 
as declarações do Secre-
tário de Estado dos EUA, 
Anthony Blinken, que disse 
que aqueles que não quise-
rem se sentar à ‘mesa demo-
crática’ correm o risco de ir 
para o menu. “Declarações 
mais racistas e neocolonia-
listas são difíceis de imagi-
nar. Portanto, não é o BRICS 
que está se isolando do resto 
do mundo. Pelo contrário, o 
BRICS surgiu objetivamente 
como um grupo de nações 
interessadas na justiça na 
arena internacional. O BRICS 
não está buscando o papel de 
algum tipo de pólo. Haverá mui-
tos mais pólos em um mundo 
policêntrico”, concluiu Lavrov.

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
assinou, nesta 

terça-feira (11), acordo 
com a Caixa Econômica 
Federal e o governo de 
Pernambuco para inde-
nizar famílias que vivem 
em prédios-caixão, com 
risco de desabamento, na 
região metropolitana de 
Recife, capital pernam-
bucana. Os proprietários 
desses imóveis receberão 
R$ 120 mil cada, valor pago 
pelo Fundo de Compen-
sação de Variações Sala-
riais, que é gerido pelo 
Ministério da Fazenda.
O total disponibilizado 
pelo governo federal para 
as indenizações é de R$ 
1,7 bilhão. Para Lula, esse 
valor é um investimento 
“para recuperar a digni-
dade do ser humano pobre 
desse país”. “O que nós 
estamos fazendo é uma 
reparação pelo descaso 
que muitas vezes a elite 
que governa o nosso país, 
a nossa cidade, tem com o 
povo. O povo pobre nunca 
foi levado muito em conta, 
tudo para ele tem que ser o 
mais barato”, disse Lula em 
reunião privada no Palácio 
do Planalto.

Recife: famí-
lias são inde-
nizadas em 
R$ 120 mil 

por prédios-
-caixão

política estado 
política

BRICS não busca dominância 
global, afirma Lavrov

7Política
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Nos primeiros cinco 
meses de 2024, as 
prefeituras brasi-

leiras receberam cerca de 
R$ 67,3 bilhões do Fundo 
de Participação dos Muni-
cípios (FPM), superando 
os anos anteriores. Esse 
aumento, apesar do efeito 
inflacionário, representa 
uma recuperação financeira 

para as cidades. Cesar Lima, 
especialista em orçamento 
público, destaca que esse 
desempenho pode auxi-
liar as finanças municipais, 
sobretudo após muitas 
encerrarem o ano passado 
com déficit. O repasse inicial 
de junho confirma a ten-
dência positiva, com um 
montante de R$ 6,6 bilhões, 

um aumento de mais de 
R$ 1 bilhão em relação ao 
ano anterior. Abimael do 
Valle, prefeito de São João 
do Triunfo (PR), ressalta a 
importância do FPM para os 
municípios, enfatizando que 
uma gestão eficiente desses 
recursos pode melhorar a 
qualidade de vida e o desen-
volvimento local.

Por Lucas Pordeus León  - Agên-
cia Brasil 

Um projeto de lei (PL) em 
tramitação na Câmara 
dos Deputados prevê 

que as praias de cada município 
litorâneo podem ter até 10% da 
área com o acesso restrito, privi-
legiando os usuários de empreen-
dimentos turísticos, como hotéis 
de luxo.

O PL 4.444/2021, de autoria do 
deputado federal Isnaldo Bulhões 
(MDB-AL), tramita em regime de 
urgência na Casa, podendo ser 
votado a qualquer momento no 
plenário, a depender de acordo 
entre os líderes. Porém, não há 
previsão de votação desse texto, 
por enquanto.

O projeto prevê expressamente 
a restrição do acesso às praias ao 
incentivar a criação de Zona Espe-
cial de Uso Turístico (Zetur).

Apresentado em dezembro de 
2021, o texto cria “o Programa 
Nacional de Gestão Eficiente do 
Patrimônio Imobiliário Federal”. A 
proposta altera a Lei 9.936 de 1998, 
que disciplina o uso dos terrenos 
de marinha, os mesmos que são 
abordados pela PEC das Praias.

Em 16 de fevereiro de 2022, 
o plenário da Câmara aprovou a 
urgência para o projeto com 321 
votos favoráveis e apenas 91 con-
trários e o apoio do governo de Jair 
Bolsonaro. Encaminharam contra 
o projeto apenas os partidos da 
oposição na época, PT, PSB, PSOL, 

PCdoB e Rede. Seis dias depois, foi 
designando como relator o depu-
tado José Priante (MDB-PA).

Em entrevista à Rádio Nacional, 
a diretora do Departamento de 
Oceano e Gestão Costeira do Minis-
tério do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Ana Paula Prates, afirmou 
que o PL 4.444 forma um pacote 
junto com a proposta de emenda à 
Constituição conhecida como PEC 
das Praias. Essa PEC transfere a 
propriedade dos terrenos do litoral 
brasileiro, hoje sob o domínio da 
União, para estados, municípios e 
proprietários privados.

“O PL transforma as praias em 
uma zona de interesse turística e os 
municípios poderiam privatizar até 
10% dessas áreas. Então, tudo isso 
está andando junto. É um pacote”, 
alertou.

A Agência Brasil procurou o 
deputado Isnaldo Bulhões para 
comentar o PL 4.444, mas não 
obteve retorno até o fechamento 

Projeto prevê acesso restrito em 
10% das praias de cada município

FPM: soma dos repasses dos cinco 
primeiros meses de 2024 é maior 

do que em 2022 e 2023

Nacional

Diretoras da rede estadual do Paraná são 
a fastadas pela Seed após apoiarem greve

“Participei da greve e 
fui afastada do cargo 
ontem à noite”, afir-
mou à reportagem do 
Brasil de Fato Paraná 
uma diretora de escola, 

que preferiu não se identificar.
O afastamento aconteceu um 
dia depois de outro caso seme-
lhante que repercutiu nacio-
nalmente. A diretora Carmen 
Souza Pinto, que coordenava 
o Instituto de Educação Prof. 
César Prieto Martinez, em Ponta 
Grossa (PR), fez um vídeo nar-
rando que havia sido afastada 
pela Secretaria Estadual de Edu-
cação do Paraná (Seed). 
O caso ocorreu na semana pas-
sada, logo após o final da greve 

de trabalhadores da educação 
contra o projeto Parceiros da 
Escola, que prevê terceirização 
da gestão de escolas públicas 
no Paraná,
A decisão chegou por meio do 
secretário de Educação, Roni 
Miranda Vieira, e da Chefe do 
Núcleo Regional de Educação 
de Ponta Grossa, Luciana A. 
Sleutjes.
Carmen Souza teve postura 
declarada contra o programa, 
que prevê a entrega da gestão 
de 200 escolas estaduais à ini-
ciativa privada.
Outras duas diretoras, que pre-
feriram não se identificar sofre-
ram o mesmo problema. Para 
preservar a privacidade das 

trabalhadoras, a reportagem 
preferiu não expor o município 
onde trabalham.
“O argumento é ter participado 
da greve. Os alunos do colégio, 
os servidores ficaram bem aba-
lados”, afirma uma das diretoras 
afastadas.
A professora completa que 
não se arrepende da tomada 
de posição. “Estou bem tran-
quila, sabia do risco de perder 
esse cargo, volto para as minhas 
turmas. Estou muito tranquila 
no meu posicionamento, faria 
de novo, não me arrependo”, 
afirma.
Para ela, é necessário investi-
mento e energia na comuni-
cação e informação sobre o 

projeto, que agora vai para con-
sulta à comunidade escolar nas 
escolas apontadas pelo governo. 
Não temos acesso a documento, 
apenas à propaganda, e falta 
informação”, indica.
A Secretaria Estadual de Edu-
cação do Paraná (Seed), por 
sua vez, afirma que o afasta-
mento (e não desligamento) 
de determinados diretores foi 
realizado em decorrência de 
indícios de descumprimento 
de seus deveres profissionais, 
conforme estabelecido pelas 
normas e regulamentos que 
regem a atuação dos profissio-
nais da educação do Estado. 
Marlei Fernandes, da dire-
ção da APP-Sindicato e 

Confederação Nacional dos Tra-
balhadores da Educação (CNTE) 
considera a atitude do governo 
como uma forma autoritária e 
de desrespeito ao direito de 
manifestação da categoria.
“Agem com truculência quando 
afastam diretores eleitos e pes-
soas que passaram por edital 
para formação de formadores. 
Levamos essa situação para pri-
meira reunião no Tribunal de 
Justiça porque entendemos que 
assim como nós temos o direito 
de fazer a reposição das aulas, 
que é um direito da greve e dos 
estudantes, manter os direto-
res nas escolas e formadores, 
ao retirá-los, são características 
do governo autoritário. Nossa 

luta será pela manutenção dos 
diretores, dos formadores, e o 
direito da categoria fazer repo-
sição”, critica.
Posição da Seed
Em nota, a Secretaria de Estado 
da Educação (Seed), por meio 
da assessoria de imprensa, 
afirmou à reportagem que os 
“processos administrativos per-
tinentes foram devidamente 
instaurados por esta secreta-
ria, e estão sendo conduzidos 
com rigor aos princípios legais e 
administrativos aplicáveis. Cada 
caso está sendo analisado indi-
vidualmente, considerando os 
fatos específicos apresentados 
em seus respectivos processos”, 
aponta.

da reportagem. O parlamentar 
lidera o segundo maior bloco da 
Câmara,  com 146 deputados e 
que reúne quatro legendas: MDB, 
Republicanos, PSD e Podemos.

Áreas especiais
A criação de zonas especiais 

para o turismo foi aprovada na 
semana passada no Senado, em 
um texto também relatado pelo 
senador Flávio Bolsonaro. O Pro-
jeto de Lei 1.829/2019 atualiza a 
Lei Geral do Turismo (Lei 11.771 
de 2008) e incentiva a criação de 
áreas especiais de Interesse Turís-
tico (Aeits), mas não prevê a limi-
tação do acesso às praias, como o 
PL 4.444 de 2021.

No projeto aprovado no Senado, 
as Aeits são definidas como “ter-
ritórios que serão considerados 
prioritários para facilitar a atração 
de investimentos e realizar parce-
rias com o setor privado”. Agora, 
a medida aguarda deliberação da 
Câmara.
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O aguardado 
e v e n t o 
anual do 
G o o g l e 
no Bra-
sil trouxe 

mais novidades em inteligên-
cia artificial para ferramentas 
disponibilizadas pela gigante 
da tecnologia. Dessa vez, a 
novidade abrange o Gmail e o 
Docs — plataformas de envio 
de e-mail e de edição de tex-
tos respectivamente. É que a 
função ‘Ajude-me a escrever’ 
chegou em português para 
assinantes do Workspace e 
do Google One AI Premium. 
O anúncio foi feito nesta ter-
ça-feira (11/6), em São Paulo.

No Gmail, os usuários 
podem redigir mensagens a 
partir das sugestões da inteli-
gência artificial generativa. O 
recurso está a um clique, no 
botão ‘Ajude-me a Escrever’. 
Algumas das opções são:

Pedir ao Gmail para escre-
ver um convite de aniversário 
ou uma apresentação a um 
potencial contato comercial

Aperfeiçoar um rascunho, 
tornando-o mais formal, con-
ciso ou detalhado. Você pode 
informar à IA o tom em que 
quer o texto redigido, se mais 

empolgado ou formal, por 
exemplo

É possível modificar o 
rascunho do e-mail usando 
alguns dos atalhos disponíveis 
no botão:

- Formalizar: torna o rascu-
nho mais formal

- Elaborar: adiciona deta-
lhes para desenvolver o texto

- Reduzir: reduz o rascunho
- Sinto-me com sorte: atua-

liza o rascunho com detalhes 
criativos.

No Google Docs, o recurso 
aparece em um botão à 
esquerda: ‘Quero ajuda para 
escrever’. A IA escreve um 
novo texto ou reescreve o 
conteúdo, tornando-o mais 
formal, conciso ou detalhado. 
Aqui também aparecem algu-
mas opções pré-programadas:

- Tom: escolha Formal ou 
Casual

- Resumir: apresenta os 
pontos principais do texto

- Usar marcadores: for-
mata o texto em uma lista 
com marcadores

- Detalhar: adiciona deta-
lhes com base no texto

- Encurtar: torna o texto 
mais conciso

- Reformular: reformula o 
texto

- Personalizado: você tam-
bém pode escrever o próprio 
comando para refinar o texto.

A evolução do Gemini
A versão mais avançada do 

Gemini, o chatbot do Goo-
gle, também chega agora aos 
usuários no Brasil. O Gemini 
1.5 Pro estará disponível no 
painel lateral do Workspace 
Apps junto ao Gmail, Docs, 
Drive, Apresentações e Pla-
nilhas. Segundo o Google, a 
IA em sua versão atualizada 
possibilitará responder a uma 
maior variedade de pergun-
tas e fornecer respostas mais 
esclarecedoras, além de faci-
litar a geração de resumos, 
que aparecerão no painel late-
ral, sugestões de comandos e 
mais. Também é possível aces-
sá-la no desktop, por meio 
da extensão para navegador 
- Gemini para o Workspace - e 
também no plano Google One 
AI Premium.

Funções avançadas para 
e-mails

Os usuários também 
poderão acessar o Gemini 
para Workspace no aplica-
tivo do Gmail. Veja as novas 
funcionalidades:

Resumir e-mails: disponível 
para usuários do Workspace 

Labs e para todos os clientes 
do Gemini para Workspace e 
assinantes do Google One AI 
Premium;

Sugestão de respostas 

contextualizadas: disponível 
para usuários do Workspace 
Labs em dispositivos móveis 
e, a partir de julho, na web;

Fazer perguntas específicas 

para a IA na caixa de prompt: 
disponível para usuários do 
Workspace Labs em dispo-
sitivos móveis e, a partir de 
julho, na web.

“Ajude-me a Escrever”: Google lança 
IA para Gmail e Docs no Brasil

Edital que leva banda larga para 1,4 
mil escolas tem prazo prorrogado
A chamada pública para 

o programa BNDES FUST – 
Escolas Conectadas foi pror-
rogada até o dia 25 de junho 
pelo Banco Nacional de 
Desenvolvimento Econômico 
e Social (BNDES). Com o valor 
de R$ 66 milhões, o edital tem 
o objetivo de conectar 1.396 
escolas públicas nas regiões 
Norte e Nordeste, reforçando 
a estratégia do governo fede-
ral para universalização do 
acesso à internet nas escolas 
e para promoção da inclusão 
e da transformação digital nas 
regiões com menores índices 
de conectividade.

Os recursos para a cha-
mada são provenientes do 
Fundo de Universalização 
dos Serviços de Telecomuni-
cações (FUST).  As diretrizes 
da iniciativa foram construí-
das com os Ministérios das 
Comunicações, da Educação 
e da Casa Civil, e a aprova-
ção submetida ao Conselho 
Gestor do FUST.  Das quase 

1400 escolas públicas benefi-
ciadas, 76% estão nas regiões 
Norte e 24% no Nordeste, 
divididas em três lotes: 529 
escolas situadas nos estados 
do Amapá e Pará; 526 escolas 
no Acre e Amazonas; e 341 
escolas na Bahia, Maranhão 
e Paraíba. A expectativa é 
que cerca de 500 mil alunos 
sejam beneficiados.

O edital prevê a contra-
tação das propostas divididas 
nas modalidades de imple-
mentação - solução completa 
de infraestrutura de conecti-
vidade nas escolas e serviço 
de conexão e manutenção 
por 24 meses; e de monito-
ramento, com o desenvolvi-
mento de plataforma para 
acompanhamento remoto 
da velocidade e qualidade da 
conexão contratada e do fun-
cionamento da rede interna 
das escolas, com elaboração 
de relatórios periódicos para 
o BNDES.

Os proponentes da 

modalidade de implemen-
tação deverão ser empre-
sas prestadoras de serviços 
de telecomunicações que 
poderão concorrer nos três 
lotes. Esses lotes totalizarão 
contratos no valor de até R$ 
63 milhões em recursos não 
reembolsáveis. No caso da 

modalidade de monitora-
mento, o valor do contrato 
previsto no edital é até R$ 
3 milhões, e que entidades 
sem fins lucrativos sejam os 
proponentes. O critério de 
seleção será o menor preço 
e, o prazo de execução, 36 
meses.

Quase um terço dos casos 
de malária ocorre em 

crianças de até 12 anos

Entre os anos de 2013 e 
2022, foram registrados 
1.510.137 casos autóc-

tones de malária na região 
amazônica brasileira. Desses 
casos, 29,03% (438.436 
casos) ocorreram em crianças 
de até 12 anos. Esses dados 
foram divulgados na nova 
edição do Saúde Brasil, 
lançada neste mês pelo 
Ministério da Saúde. Para 
diminuir a ocorrência desses 
casos, uma das estratégias 
é o uso de mosquiteiros 
impregnados com inseticidas 
de longa duração (MILDs), 
que são gratuitamente distri-
buídos e instalados em áreas 
de alta transmissão por meio 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS). 
Na busca pelo controle e pela 
eliminação da malária, o diag-
nóstico e o tratamento opor-
tunos são combinados com 
ações de controle vetorial do 
mosquito, como a utilização 
de MILDs. Essa estratégia, 
recomendada pela Orga-
nização Mundial da Saúde 
(OMS), oferece uma barreira 
física e química, diminuindo a 
população intradomiciliar do 
vetor. 

No mesmo período, foram 
registrados 73 óbitos em 
crianças de até 12 anos de 
idade, sendo 22 óbitos na 
faixa etária com menos de 
um ano de idade. Os dados 
demonstram que a taxa de 
letalidade por malária na 
região amazônica é baixa, 
mesmo em crianças. 
Para o tratamento de 
menores de 12 anos contra a 
malária causada pelo Plasmo-
dium falciparum, o Ministério 
da Saúde está retomando a 
oferta da associação artesu-
nato + mefloquina, conhecida 
como ASMQ, que é produzida 
no Instituto de Tecnologia 
em Fármacos (Farmangui-
nhos), uma unidade da 
Fiocruz. O AMSQ foi incorpo-
rado ao Programa Nacional 
de Prevenção e Controle 
da Malária em 2009, mas 
teve sua fabricação inter-
rompida em 2021. Em 2023, 
foram fabricados e disponi-
bilizados no SUS, 254,4 mil 
unidades do medicamento, 
mas para maiores de 12 anos. 
Agora, em 2024, Farmagui-
nhos retomou a produção do 
ASMQ para menores de 12 
anos.

SAÚDE COTIDIANO

Geral

Banco Mundial aumenta estimativas 
de crescimento do PIB brasileiro

O Banco Mundial 
elevou suas pers-
pectivas para o 

crescimento da economia 
brasileira este ano e no pró-
ximo. Para 2024, a instituição 
financeira global projetou um 
crescimento do PIB de 2%, 
ante projeção anterior de 
1,7%, enquanto para 2025, a 
taxa deve ser de 2,2%, ante 
2% previstos anteriormente. 

Os dados constam do relatório 
de Perspectivas Econômicas 
Globais, divulgado nesta ter-
ça-feira (11). 

Segundo o Banco Mun-
dial, o avanço de 2,9% em 
2023 deve ser reduzido em 
razão da colheita agrícola 
mais fraca em 2024 e a polí-
tica fiscal “branda”, conforme 
citado pela agência Estadão 
Conteúdo. 

O Banco Mundial também 
afirmou que a economia glo-
bal evitará uma terceira queda 
consecutiva no crescimento 
real do PIB desde o grande 
salto pós-pandemia em 2021, 
com o crescimento de 2024 se 
estabilizando em 2,6%, inal-
terado em relação a 2023. O 
Banco Mundial previu um cres-
cimento global de 2,7% em 
2025 e 2026. 

O crescimento económico 
dos Estados Undios deverá 
atingir uma média de 2,5% este 
ano, segundo o Banco Mun-
dial. A instituição financeira 
reviu para cima a sua previ-
são de crescimento econômico 
para a China em 2024 em 0,3 
pontos percentuais, para 4,8%. 
Já o crescimento econômico da 
União Europeia deverá fixar-se 
em 0,7% em 2024.
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Os serviços de emprego das 
cidades da Região dos Lagos e 
Baixadas Litorâneas divulga-
ram diversas oportunidades 
nesta semana. Saquarema 
A página “Emprega Saquá” 
da Prefeitura de Saquarema 
atualiza regularmente as 
vagas de trabalho, incluindo:
•Auxiliar de logística
•Vendedor
•Motoboy
•Auxiliar de serviços gerais
•Estoquista Mais vagas estão 
disponíveis no site da Prefei-
tura. Cabo Frio O Banco de 
Empregos Municipal (BEM) da 
Prefeitura de Cabo Frio lista 

aproximadamente 171 vagas, 
tais como:
•Consultor comercial
•Atendente
•Recepcionista
•Balconista
•Auxiliar de serviços gerais 
Outras vagas estão no site 
da Prefeitura. Armação dos 
Búzios A Secretaria de Desen-
volvimento Social, Trabalho 
e Renda e a Coordenadoria 
de Trabalho e Renda (Balcão 
de Empregos) de Armação 
dos Búzios divulgam vagas 
periodicamente. Os currícu-
los podem ser enviados via 
WhatsApp para o número: 

(22) 99707-2077. Vagas 
incluem:
•Supervisor de recepcionista
•Cozinheiro
•Repositor de mercado-
ria Outras oportunidades 
podem ser encontradas nas 
redes sociais da Prefeitura 
de Búzios. Rio das Ostras A 
Prefeitura de Rio das Ostras 
informa sobre 848 vagas dis-
poníveis, tais como:
•Ajudante de cozinha
•Eletricista automotivo
•Estoquista
•Mecânico
•Motorista Outras vagas 
estão no site da Prefeitura.

Confira as vagas de trabalho desta semana nas cidades 
de Saquarema, Cabo Frio, Búzios e Rio das Ostras

OPORTUNIDADES

Oportunidade
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"O Dia dos Namorados" vai ser especial na casa de shows 
Ribalta com a presença de Maurício Manieri e o seu acla-

mado "Classics", no próximo dia 12, a partir das 22h00

Até agora, me 
considero 
uma das 

pioneiras no 
encanto pela 

Coreia do 
Sul, especialmente no âmbito 
da imprensa de moda. Entre 
meus seguidores, apenas os 
verdadeiros fãs de doramas 
prestavam homenagem aos 

seus astros favoritos das 
séries coreanas.

Os Reels, TikToks e Insta-
grams ajudaram a divulgar 

novidades, doramas favori-
tos e cursos para quem está 
começando a se familiarizar 
com os caracteres e o voca-
bulário coreano, que, com-
parativamente ao alemão, 

apresenta diferenças signifi-
cativas em relação à maioria 

das línguas.
No último sábado, o Museu 
de Arte Contemporânea 
(MAC), em Niterói, inau-
gurou a exposição “Luzes 
da Coreia”, celebrando o 

tradicional festival da cidade 

de Jinjun, conhecido como 
centro de produção da seda 
usada para fazer lanternas. 
Originalmente mensageiras 
nas batalhas contra os japo-
neses no século XVI, as lan-
ternas agora têm um apelo 

romântico.
A mostra apresenta fotos 

do festival, exibe hanboks, 
trajes tradicionais usados 

em casamentos, e um túnel 
de 1200 lanternas que leva a 
uma representação da Lua. 

Também destaca-se a estátua 

de três metros da lontra 
Hamo, mascote da cidade.
A inauguração contou com 

a presença do embaixador 
Ki-Mo Lim, o prefeito de Nite-

rói, Axel Grael, e o diretor 
do Centro Cultural Coreano, 
Cheul-Hong Kim. A curadoria 
foi realizada pela jornalista 

Ana Claudia Guimarães, com 
participação da Scuola di 

Cultura.
O prestígio da exposição 

também alcançou o Cristo 
Redentor, que foi iluminado 

com a roupa hanbok, um 
modelo usado no dorama 
histórico “Lovers” (2023). 
As lanternas estarão em 

exposição até agosto, mas é 
improvável que voem devido 

à localização do MAC em 
relação ao aeroporto Santos 

Dumont. Porém, dada a repu-
tação do evento coreano, 

tudo é possível.
Além disso, a presença 

coreana no Brasil é eviden-
ciada pela chegada de Cha 

Eun Woo, integrante do 

grupo Astro, considerado 
o homem mais bonito do 

mundo, que já está nas redes 
sociais como Nunu, men-

cionando feijoada. Entre as 
cenas mais marcantes dos 

k-dramas está o encontro dos 
protagonistas Park Bo-gum 
e Kim You-jun no capítulo 5 
de “Love in the Moonlight”. 
É comum em minhas redes 
sociais a pergunta sobre os 
produtos de maquiagem e 

cuidados com a pele utiliza-
dos pelas coreanas.

Festival coreano em Niterói

O Teatro Glauce 
Rocha - Funarte, 
na Avenida Rio 

Branco, é um espaço cul-
tural essencial do Rio, com 

história em peças van-
guardistas. Inaugurado em 
1960 como Teatro Nacional 

de Comédia, em 1979 foi 
renomeado em homena-
gem à atriz Glauce Rocha. 

Reabriu em 2023 após 
reforma, apresentando 
“Bonecos de Pau” e “O 

Verbo é Ir”. 
Destaca-se “Eu, Romeu”, 

dirigido e escrito por Mar-
cos Camelo, em cartaz de 
14 a 29 de junho de 2024. 
Aborda de forma autoral 

e multidisciplinar a persis-
tência e a luta contra este-

reótipos sociais. 
Com 204 lugares, oferece 
ingressos acessíveis e tra-
dução em Libras. Podem 

ser adquiridos antecipada-
mente pelo Sympla. As ses-
sões são sextas e sábados 
às 19h e domingos às 18h, 
com duração de 60 minu-

tos e classificação para 
maiores de 14 anos. 
Para informações e 

imprensa, contate Ney 
Motta, da arte contempo-
rânea comunicação ltda., 
pelo telefone 21 98718-

1965 ou neymotta@gmail.
com.

De Teatro Nacional de Comédia 
(1960) à Teatro Glauce Rocha (1979)

CADERNO
G

Exposição acontece 
no Museu de Artes 

Contemporânea

Submundo do Rio de 
Janeiro nos anos 1990 

ganha espaço em livro de 
Felipe Benício

“Bas Fond – Um conto 
urbano e subur-

bano”, do jornalista 
e escritor Felipe Benício, 
revela os bastidores da 
violência cotidiana no 

Rio de Janeiro. A trama 
segue o jornalista Mário 
Mariano, que denuncia 
um esquema de prosti-

tuição envolvendo figuras 
políticas e policiais locais 
após uma matéria sobre o 
abuso sexual de uma pros-

tituta. O livro, publicado 
pela editora Ases da Lite-
ratura, também aborda 
cenários no Pará e na 

Europa, oferecendo uma 

narrativa multifacetada.
A história, baseada nas 
experiências do autor 

como repórter policial, 
retrata o jornalismo bra-
sileiro do final do século 
XX. Com descrições deta-

lhadas, o leitor é trans-
portado para o Rio de 

Janeiro, podendo visuali-
zar locais como o Catete. 
O enredo dinâmico pro-

mete expandir-se em 
novos livros, conectando-
-se a outros momentos-
-chave da história brasi-
leira, mantendo o leitor 

engajado desde as primei-
ras linhas.

11
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O tricampeão Max Vers-
tappen não quis saber 
de polêmica na hora 

de eleger os melhores pilotos 
da história da Fórmula 1. Em 
entrevista ao canal “DAZN”, o 
líder do mundial nesta tem-
porada incluiu dois nomes do 
atual grid, mas preferiu ficar 
de fora. O brasileiro Ayrton 
Senna também foi lembrado, 
diferentemente do seu sogro 
Nelson Piquet.
A lista de Max Verstappen 
começa com Juan Manuel Fan-
gio, pentacampeão na década 
de 50, em quinto lugar. Na 

frente aparecem dois nomes 
do atual grid da categoria: 
Lewis Hamilton e Fernando 
Alonso, em quarto e terceiro, 
respectivamente. Apesar da 
rivalidade, o holandês não 
deixou o heptacampeão de 
fora da lista. Ele também não 
escondeu a admiração pelo 
espanhol da Aston Martin.
Verstappen completou o pódio 
com Michael Schumacher em 
primeiro e Ayrton Senna em 
segundo. A escolha por Senna 
chama a atenção, já que ele era 
rival do seu sogro e também 
tricampeão Nelson Piquet. Em 

O CEO Lúcio 
Barbosa e 
a CFO Kátia 
dos Santos 
entregaram 
seus respec-

tivos cargos na SAF do Vasco 
na manhã desta terça-feira. O 
presidente Pedrinho já foi comu-
nicado da decisão.

Segundo fontes ligadas ao 
comando da empresa, a inter-
ferência do CRVG, que está no 
controle das ações por decisão 
judicial, e o comprometimento à 
governança da SAF pesaram na 
decisão. Elas relataram que nos 
últimos dias há interferência de 
muitas pessoas ligadas à dire-
ção de Pedrinho, presidente do 
Vasco, no dia a dia da empresa. 
O vazamento de informações 
confidenciais também causou 
insatisfação internamente.

Funcionários disseram ao ge 
que o clima nos últimos dias 
era ruim e de insegurança em 

relação ao futuro da SAF vas-
caína. O vídeo do presidente 
Pedrinho prometendo mudan-
ças na estrutura do futebol não 
pegou bem nos bastidores da 
empresa.

Pedrinho diz que derrota do 
Vasco para o Flamengo foi “inad-
missível” e “inaceitável”

A declaração do presidente 
já indicava uma mudança na 
estrutura da SAF e a perda de 
poder de Lúcio Barbosa. Antes 
da decisão judicial, os funcioná-
rios do futebol se reportavam ao 
CEO, por exemplo. Em seu vídeo, 
Pedrinho disse que seria o chefe 
do diretor-executivo Pedro Mar-
tins e do diretor-técnico Felipe.

A relação entre Pedrinho e 
Lúcio não era boa desde antes 
da decisão judicial de 15 de maio 
que tirou o controle da SAF das 
mãos da 777 Partners e deu ao 
clube associativo. Pessoas próxi-
mas ao presidente reclamavam 
que o CEO não se reportava ao 

  ESPORTE 

Lúcio Barbosa e Kátia dos 
Santos entregam seus 

cargos na SAF do Vasco
CRVG, antes sócio-minoritário. 
Tanto que Pedrinho pediu uma 
reunião exclusiva com represen-
tantes da empresa americana, 
na qual fez reclamações sobre 
o executivo brasileiro.

Lúcio foi contratado pela 777 
e era visto como o homem de 
confiança da empresa no Brasil. 
Nos corredores de São Januá-
rio, o futuro do CEO já era tido 
como indefinido. Os pares de 
Pedrinho avaliavam como ruim 
a gestão do chefe executivo e 
defendiam mudanças. O fato 
de o presidente ter encontrado 
os cofres da SAF vazios também 
não pegou bem.

Com a entrega do cargo, a 
SAF do Vasco perde as suas prin-
cipais figuras administrativas. 
Lúcio Barbosa foi CFO na criação 
da empresa e posteriormente 
substituiu Luiz Mello na posição 
de CEO. Kátia dos Santos entrou 
no lugar dele na chefia da área 
financeira.

Do céu ao inferno em apenas 
duas semanas: essa foi a 
situação da Ferrari no GP 

do Canadá deste domingo, que 
sucedeu a inédita vitória de Charles 
Leclerc em Mônaco com um aban-
dono duplo. Após a prova, o chefe 
Frederic Vasseur detalhou o que deu 
errado para a equipe, mas focou 
em juntar os pedaços e recomeçar 
visando o restante do campeonato 
da F1. - O ritmo foi forte na sexta-
-feira (nos treinos); no sábado as 
condições estavam complicadas, 
mas estávamos bastante confiantes 
para a corrida. Os problemas no 
início... tudo deu errado. Espero que 
tudo de ruim que tenha para acon-
tecer no resto do ano já tenha acon-
tecido agora - declarou.
De fato, a escuderia italiana abriu 
o fim de semana colocando seus 
pilotos, Carlos Sainz e Charles 
Leclerc, entre os três mais rápidos 
do primeiro treino livre. Leclerc 

ainda apareceu com o quarto 
melhor tempo na segunda sessão, 
mas o sábado mostrou um cenário 
oposto. A dupla ferrarista acabou 
eliminada ainda no Q2, na classifi-
cação que definiu George Russell 
como pole. O monegasco ficou com 
o 11º lugar e seu colega, partiu da 
13ª colocação. A escuderia não 
ficava fora do top 10 no grid desde 
o GP da Bélgica de 2021, quando 
Leclerc foi 11º e Sainz, 13º.
A corrida tinha tudo para ser 
promissora. Leclerc entrou na zona 
de pontuação já na largada, mas 
de repente, sentiu algo estranho 
em seu motor e avisou a Ferrari 
pelo rádio. A equipe confirmou 
um problema em sua unidade de 
potência, que persistiu até sua reti-
rada na volta 40. O problema estava 
fazendo Leclerc perder quase 1s 
por volta em relação aos rivais, nas 
retas, e outros 80 cv de potência - 
equivalente a 10 a 15 km/h.

Seleção 
Brasileira: 

ex-Flamengo, 
Rodinei 
revela 

conversa com 
Dorival

Rodinei, ex-jogador do 
Flamengo e campeão da 
Liga Conferência pelo 

Olympiacos, abriu o jogo em 
relação às chances de assumir 
a Seleção Brasileira. Em fala 
ao programa ‘Boleiragem’ 
do SporTV, o lateral admitiu 
uma troca de ideias com 
Lucas Silvestre, filho e auxiliar 
técnico de Dorival Jr.
“Fizemos a semifinal contra 
o Aston Villa lá na Ingla-
terra. O Lucas, que é auxiliar 
do Dorival, estava acompa-
nhando o jogo e conversou 
comigo. Falou: ‘Rodi, continua 
na pegada, a gente tem acom-
panhado. A gente sabe da 
carência na lateral-direita’. 
É isso. Sei que pode um dia 
acontecer. Mas eu preciso 
continuar trabalhando e estar 
bem no meu clube para poder 
um dia vestir a Amarelinha”, 
destacou Rodinei.

entrevistas recentes, o holan-
dês já revelou que não cos-
tuma conversar sobre auto-
mobilismo com o ex-piloto 
brasileiro.
Após vencer o GP do Canadá, 
Verstappen se isolou na lide-
rança do campeonato de pilo-
tos com 31 pontos de vanta-
gem para o vice-líder Charles 
Leclerc, da Ferrari. Já a Red 
Bull abriu 21 de diferença para 
a escuderia italiana no mun-
dial de construtores. A pró-
xima etapa da Fórmula 1 será 
no dia 23 de junho, no Circuito 
da Catalunha, em Barcelona.

Verstappen cita Senna e 
Hamilton, e elege os cinco 
melhores da história da F1

Em processo de rees-
truturação de suas 
dependências, o Bota-

fogo dará um passo importante 
em busca da excelência no CT 
Lonier. Thairo Arruda, CEO da SAF, 
revelou que o Alvinegro irá inau-
gurar em breve um novo Núcleo 
de Saúde e Performance que, em 
seu ponto de vista, será um dos 
melhores do país.

“Estamos em breve lan-
çando um novo Núcleo de Saúde 
e Performance, uma das prin-
cipais áreas para o desenvolvi-
mento dos atletas. É ali que tem 
a academia, nutrição, fisiotera-
pia, fisiologia, psicologia… Vamos 
lançar em breve, será tranquila-
mente top 5 do Brasil”, disse o 
dirigente, em entrevista a “Bota-
fogo TV”.

As obras estão a todo vapor, 
mas ainda não há previsão de 

abertura do novo espaço. O 
Núcleo de Saúde e Perfor-
mance está sendo desenvolvido 
em parceria com a empresa 
Lifefit, que dará nome ao novo 
ambiente no Lonier. O Botafogo 
ainda irá inaugurar uma segunda 
área, esta focada em trabalhos 
regenerativos.

“Preciso fazer um agradeci-
mento especial à Lifefit, porque 
foram eles que oportunizaram a 
criação disso. Basicamente eles 
investiram tudo, para ser bem 
direto (risos), com equipamen-
tos de primeira linha. Inclusive 
vai ter o nome deles. Vai fazer a 
diferença para os nossos atletas”, 
revelou Thairo.

“O próximo passo será o que 
chamamos de área molhada, com 
piscina de gelo, piscina aquecida, 
que é a área de recuperação mus-
cular”, completou.

Botafogo irá inaugurar 
novo Núcleo de Saúde e 

Performance no CT Lonier

Bola da Eurocopa terá sistema que ajudará 
na marcação de impedimento

A Eurocopa de 2024 promete 
inovar com uma nova tec-
nologia para ajudar na 

marcação de impedimentos. A 
bola desenvolvida pela Adidas 
terá um sistema chamado de 
“Connected Ball”, que auxiliará 
os árbitros de vídeo com o envio 
de dados em tempo real.
O intuito da tecnologia é promo-
ver uma marcação mais rápida de 
impedimentos. A bola será aliada 

de outros sistemas tecnológicos 
em campo, como as câmeras que 
captam os movimentos dos joga-
dores. A ferramenta ajudará os 
árbitros a determinarem pontos 
de contato.
A bola da Eurocopa de 2024 foi 
batizada de Fussballliebe (amor 
pelo futebol, em português). Na 
parte externa, o design da bola 
foi projetado com foco em repre-
sentar “movimento e a energia 

Ferrari reconhece que “tudo deu 
errado” após abandono duplo

FORMULA 1

EUROCOPA

do jogo” e possui ilustrações de 
cada um dos estádios e o nome 
das cidades-sede.
A Eurocopa de 2024 será reali-
zada na Alemanha entre os dias 
14 de junho e 14 de julho. Além 
de Munique, palco da abertura, 
outros nove locais recebem os 
jogos: Berlim, Colônia, Dortmund, 
Düsseldorf, Frankfurt, Gelsen-
kirchen, Hamburgo, Leipzig e 
Stuttgart.

 BOTAFOGO  SELEÇÃO

Paz diz que 
deve conversar 
outra vez com 
presidente do 
Corinthians

Marcelo Paz, CEO do Forta-
leza, recebeu convite do 
Corinthians, mas ainda 

não decidiu. Valoriza seu vínculo 
com o Fortaleza e deve considerar 
três motivos para permanecer: 
evitar sair no meio da tempo-
rada, satisfação com o projeto 
do clube e identificação com a 
torcida. Enquanto isso, o Corin-
thians enfrenta crise, com várias 
saídas na diretoria. O presidente 
Augusto Melo busca um CEO 
para reestruturar o clube, mas 
enfatiza cautela nas decisões. 


